

## [ Orgullo ISALUD ]

### Conmemoración del XXV Aniversario de Fundación ISALUD

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación, ha expresado el **Beneplácito** al “XXV ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD ISALUD”, el cual ha de conmemorarse el 29 de octubre del corriente año, registrado como Expediente N° 3735-D-2016, aprobado el día 29 de julio.

## [ Nuevo convenio ]

### La Universidad ISALUD junto a Fatsa y el gobierno de la Provincia del Chaco, impulsan la formación de jóvenes aborígenes en enfermería



El Dr. Ginés González García, Rector Honorario de ISALUD, junto al gobernador de Chaco, Domingo Peppo, y autoridades de

la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad Argentina (FATSA) firmaron el 14 de septiembre un convenio para el inicio de la carrera de Enfermería Profesional dirigida a aspirantes de pueblos originarios. La iniciativa permitirá también reforzar el sistema de salud en los sectores más vulnerables de la región.

La formación será de nivel universitario y tendrá una duración de tres años; incluye una beca para los aspirantes y acceso a obra social. La firma se llevó a cabo en la sede de ATSA Chaco, con la participación del Rector Honorario y presidente de la Fundación ISALUD, Ginés González García; el secretario General de FATSA, Carlos West Ocampo; el titular de ATSA Filial Chaco, Ramón Alberto Flores; la presidenta del Instituto del Aborigen Chaqueño, Andrea Charole, la secretaria de Empleo y Trabajo, Liliana Spoljaric y el coordinador de la Fundación Docencia e Investigación para la Salud, Guillermo Rubén.

## [ Ciencia y Técnica ]

### Incorporaciones bibliográficas

- ✓ Aguirre, P., Díaz Córdova, D. & Polischer, G. (2015). *Cocinar y comer en Argentina hoy*. Buenos Aires: Fundación Sociedad Argentina de Pediatría
- ✓ Bucchi, M. (2016). *La ciencia de la cocina: de 1700 a nuestros días*. Buenos Aires: Siglo XXI
- ✓ Fidalgo Vega, M. (2011). *El estrés laboral: [estrategias, técnicas y recomendaciones]*. Barcelona: De Vecchi
- ✓ Almada Goyenechea, M. C. (2006). *Técnicas de autopsias*. Buenos Aires: Forenses
- ✓ Associação Brasileira de Economia da Saúde. (2016). *Sistema de Saúde no Brasil: organização e financiamento*. Rio de Janeiro: Autor
- ✓ Bail, V. (2016). *Cuidando a quienes cuidan: guía práctica para familiares cuidadores de enfermos crónicos*. Buenos Aires: Catálogos
- ✓ Grimm, Hans-Ulrich. (2014). *Cuidado con el azúcar: la mafia del azúcar, una amenaza para la salud*. Barcelona: Obelisco
- ✓ Hernández Rodríguez, M. (2001). *Alimentación infantil. 3a ed.* Madrid: Díaz de Santos
- ✓ Kessler, G. (comp.) (2016). *La sociedad argentina hoy: radiografía de una nueva estructura*. Buenos Aires: Siglo XXI
- ✓ Wootton, S. (1988). *Nutrición y deporte*. Zaragoza: Acribia



Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:

+54 11 5239-4040

[biblioteca@isalud.edu.ar](mailto:biblioteca@isalud.edu.ar)

[www.facebook.com/biblioisalud](https://www.facebook.com/biblioisalud)

[www.es.pinterest.com/biblioisalud](https://www.es.pinterest.com/biblioisalud)

## SERVICIOS **A MEDIDA** SIN LÍMITES



### LOGÍSTICA SALUD

Brindamos el más cuidadoso y especializado servicio de Logística en Salud que incluye exportación, importación, distribución, almacenamiento y acondicionamiento de especímenes de diagnóstico, medicamentos y vacunas, drogas experimentales, productos controlados, sustancias peligrosas, insumos médicos, entre otros.

Todas nuestras operaciones cumplen con las normas internacionales de transporte y se desarrollan siempre bajo el control de nuestra Dirección Técnica Global.



### LOGÍSTICA POSTAL

Brindamos servicios de distribución de correspondencia para el segmento corporativo con distintos esquemas de prestación y tiempos de entrega, dentro del ámbito nacional e internacional. Nuestras soluciones de Fulfillment (o finishing) cuentan además con provisión de insumos, impresión de datos variables y provisión de packaging.

Basados en nuestra plataforma informática brindamos visibilidad y trazabilidad de los envíos, a partir de nuestro sitio web.



### LOGÍSTICA GENERAL

Brindamos un completo servicio de envío, distribución y almacenamiento de documentos, muestras y paquetes de manera segura.

Ofrecemos variadas modalidades de entrega: Estándar, Prioritaria, Urgente y con Acuse de Recibo, con Firma de Planilla, según la necesidad de cada Cliente.

[ Importante ]

## Actividades ISALUD 25 años



En el marco de la celebración de su XXV Aniversario, ISALUD convoca a toda su comunidad académica y la comunidad en general a participar de la siguiente agenda de actividades que se desarrollarán durante los próximos meses, entre otras:

### OCTUBRE

- 11 1era Jornada Nacional de Centros Educativos Terapéuticos
- 20 Presentación del Libro "La Gestión Clínica. Cómo vencer el despotismo ilustrado y los resabios del iluminismo", de Carlos Díaz

### NOVIEMBRE

- 2 II Jornadas de Estudiantes de Nutrición
- 10 Infraestructura hospitalaria: sustentabilidad y ahorro energético
- 10 Actividad: XXV Aniversario ISALUD
- 14 Actividad del Centro de Estudios en Discapacidad (CEDIS) de la Universidad ISALUD.
- 16 ¿Cómo una agencia de evaluación de tecnología sanitaria puede incentivar la generación de datos en salud?
- 23/24/25 IV Congreso Latinoamericano y del Caribe de Salud Global. Avances tecnológicos y riesgos globales en el marco de la gobernanza en salud

### DICIEMBRE

- 1 Entrega de Premios ISALUD 2016



[informes@isalud.edu.ar](mailto:informes@isalud.edu.ar)

## Premios ISALUD 2016

La Universidad ISALUD, convoca a toda la comunidad educativa a participar en la propuesta de candidatos



Convertida ya en una tradición de la Fundación ISALUD, la entrega de los PREMIOS ISALUD es un reconocimiento a la labor y el compromiso de aquellas personas e instituciones que hayan desarrollado actividades o acciones trascendentes en áreas de la salud, el medio ambiente, la economía y la sociedad. La elección se realiza a través de un consensuado y exhaustivo análisis de la trayectoria de los candidatos e instituciones a premiar, pasando éstos por distintas etapas selectivas. En esta "siempre injusta" tarea de selección contribuyen con sus votos los premiados en ocasiones anteriores, profesionales, alumnos y ex alumnos de la Universidad ISALUD de distintas zonas del país. Finalmente, en reuniones plenarias, se evalúan los méritos de cada uno de los nominados y se establece la adjudicación de los premios.

Es por ello que la Universidad ISALUD, convoca a toda la comunidad educativa a participar en la propuesta de candidatos.

[ Convocatorias ]

La Secretaría de Ciencia y Técnica de la Universidad ISALUD hace extensiva a toda la comunidad académica, las siguientes convocatorias a la presentación de trabajos científicos:

#### Convocatoria FESS

La Fundación de Estudios de la Seguridad Social (FESS) lanzó la convocatoria para el 2016 para la presentación de trabajos de investigación ya publicado o inédito. La participación es abierta y los trabajos podrán realizarse en forma individual o en un equipo multidisciplinario de hasta tres integrantes.

**La fecha límite para la recepción de resúmenes es el 15 de octubre de 2016.**

+ INFO disponible en: [www.fess.org.ar](http://www.fess.org.ar)

#### Convocatoria Becas Salud Investiga del Ministerio de Salud

La convocatoria de becas "Dr. Abraam Sonis" 2017 se encuentra abierta hasta el 2 de diciembre de 2016. Los profesionales de la salud de las distintas jurisdicciones del país pueden presentarse en la categoría de estudios individuales o de estudios multicéntricos. Los ganadores de las becas se conocerán en el mes de abril de 2017, luego del proceso de evaluación administrativa y técnica.

+ INFO disponible en: [www.saludinvestiga.org.ar](http://www.saludinvestiga.org.ar)

+INFO sobre las convocatorias de la Secretaría de Ciencia y Técnica: [scyt@isalud.edu.ar](mailto:scyt@isalud.edu.ar)

## [ Alumnos ]

### Juegos Paralímpicos Río de Janeiro 2016

“ISALUD es la única Universidad que habla del deporte adaptado”, dijo Sol Pacheco, estudiante de primer año de la Licenciatura en Kinesiología y Fisiatría; y representante de Comunidad ISALUD en las Olimpiadas de Río de Janeiro 2016. Sol Pacheco tiene 21 años, es estudiante de primer año de la Licenciatura en Kinesiología y Fisiatría de ISALUD, y asegura haber cumplido uno de sus sueños: acompañar a la Selección Argentina de básquet femenino sobre silla de ruedas a una competencia internacional.

“En Río vi hasta dónde puedo llegar. Para mí siempre fue un sueño acompañar y ver a esas jugadoras en lo máximo. Río fue pasar de lo que yo imaginaba, a ver en la realidad lo que quiero llegar a ser como kinesióloga. Para de esta manera, poder trabajar desde mi lugar por la igualdad de personas con discapacidad”, contó Sol a su regreso de Brasil.

La Selección Argentina de básquet femenino sobre silla de ruedas, que tuvo su debut Paralímpico ante Brasil luego de 28 años de ausencia, está integrada por jugadoras de todas partes del país bajo la dirección de Carlos Cardarelli. Ellas son Itati Castaldi, Amelia Cabrera, María Chirinos, Vanesa Salcedo, Constanza Coronel, Silvia Linari, Mariana Capdeville, Julieta Olmedo, Fernanda Pallares, Mariana Pérez, Adriana Motura y Florencia González Cabañas. En cuanto a la elección de la Universidad, Sol aseguró: “Elegí ISALUD porque es la única Universidad que habla del deporte adaptado, tiene todo lo que yo quiero, el camino que yo quiero hacer. Mi experiencia como alumna es muy buena, tengo el acompañamiento tanto de las autoridades como de los profesores y de mis compañeros”.

La estudiante, que afirma nunca haber tenido dudas de querer ser kinesióloga,



dice que siempre sintió que necesitaba hacer algo por la igualdad y la inclusión, y que la kinesióloga “tiene mucho de eso, ya que no sólo alivia el dolor sino que también ayuda a las personas a tener una mejor calidad de vida”. “En ISALUD te sentís acompañado. A mí me dejaron, por ejemplo, dar una clase y contarles a mis compañeros mi experiencia con el deporte adaptado”, contó Sol que a su vuelta de los Juegos Paralímpicos convencida de seguir apostando a la carrera con un objetivo mucho más claro.

### 9º Conferencia de ISALUD en ExpoMedical: “Alimentos y Salud: Argentina libre de grasas trans”



El miércoles 28 de septiembre a las 18.30hs se llevó a cabo la 9na Conferencia de la Universidad ISALUD en ExpoMedical sobre “Alimentos y Salud: Argentina libre de grasas trans”.

La misma se realizó en el marco de la Maestría en Seguridad Alimentaria de ISALUD, y estuvo a cargo del Mg. Ing. Walter García y el Ph.D. Emiliano Kakisu Ferrante.

Acompañamos a  
la Fundación ISALUD  
en su 25 Aniversario



ÉTICA AL SERVICIO DE LA SALUD



## La Gestión Clínica Cómo vencer el despotismo ilustrado y los resabios del iluminismo

La Universidad ISALUD tiene el agrado de invitarlos a la presentación del nuevo libro del Dr. Carlos Díaz: “**La Gestión Clínica. Cómo vencer el**

**despotismo ilustrado y los resabios del iluminismo**”, que se llevará a cabo el día 20 de octubre a las 18.30 hs en Venezuela 931.

El libro, que cuenta con el aporte de algunos reconocidos y destacados autores, tales como: Vicente Ortún Rubio, Higinio Beiras Cal, Ricard Meneu, Salvador Peiró Moreno, Carlos Campillo Artero, Beatriz González López Valcárcel y Manuel Bayona; indaga acerca de distintos temas: gestión clínica; variabilidad de la prestación; sistema de gestión lean; cómo convertir las jefaturas de servicio en gerencias; gestión en enfermedades crónicas; inversión en tecnologías de diagnóstico; tratamiento y gestión; gestión con Balances Score Card, o cuadro de mando integral, entre otras cosas.

**Evento abierto al público con previa inscripción en: [www.isalud.edu.ar](http://www.isalud.edu.ar)**

## Dra. Clarisa Ramos Feijóo en ISALUD



La Universidad ISALUD recibió a la Dra. Clarisa Ramos Feijóo, conforme a la carta acuerdo firmado entre la Universidad de Alicante y la Maestría de Gestión en Servicios en Gerontología de ISALUD. En ese contexto se llevó a cabo el Workshop ¿Cómo implementar el Modelo de Atención Integral y Centrado en la persona en las Residencias de Larga Estadía?, donde la Dra. Ramos Feijóo expuso el desafío de adaptar y aplicar el Modelo de Atención Integral y Centrado en la persona a la realidad de las residencias que, aun siendo difícil, resulta igualmente apasionante por los beneficios que implica en la calidad de vida de las personas adultas mayores, sus familias y del propio personal que trabaja en las residencias. Esta actividad se desarrolló en el marco del Centro de Estudios de Envejecimiento Activo y Dependencia (CEADE).

## Programa Nacional de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos

La Universidad ISALUD, firmó junto a representantes de más de 40 entidades, cámaras e instituciones, la Carta de Adhesión al **Programa Nacional de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos**, a cargo del Ministerio de Agroindustria de la Nación, a través del secretario de Agregado de Valor, Néstor Roulet.

Las mismas tienen por objeto formalizar la articulación y el compromiso institucional de las entidades a fin de contribuir a la atención de esta problemática y la construcción de sistemas agroalimentarios sostenibles.

“Estamos perdiendo y desperdiciando 16 millones de toneladas de alimentos al año, lo que equivale a 365 kg por persona al año, o un kilogramo por día por persona”, destacó Roulet, quien estuvo acompañado por la subsecretaria de Alimentos y Bebidas, Mercedes Nimo, quien además es docente de la Maestría en Gestión de la Seguridad Alimentaria de ISALUD

Asimismo, en este marco quedó conformada la **Red Nacional de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos** y se presentó un proyecto de Ley para declarar el 29 de septiembre como **Día Nacional de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos**.

### [ El Programa ]

El Programa Nacional de Reducción de Pérdida y Desperdicio de Alimentos se creó mediante la Resolución Ministerial N° 392/2015. El objetivo central del mismo es coordinar, proponer e implementar políticas públicas, en consenso y con la participación de representantes del sector público y privado, sociedad civil y organismos internacionales, que atiendan las causas y los efectos de la pérdida y el desperdicio de alimentos.

## ISALUD en el Centro Universitario de Tigre

El 28 de septiembre se llevó a cabo la **cuarta edición de la Feria Universidades**, que exhibió la oferta académica del Centro Universitario Tigre (CUT) a través de actividades y puestos de diferentes casas de estudio, entre las que se presentó ISALUD con su propuesta de



Licenciatura en Nutrición,

bajo la dirección del Dr. Alberto Cormillot.

Del encuentro formaron parte más de 600 estudiantes de 20 escuelas secundarias del distrito y durante la jornada, se desarrollaron charlas de orientación vocacional y distintos talleres.